

**GENDARMERIE NATIONALE**

Compagnie

**PROCÈS-VERBAL DE RENSEIGNEMENT  
ADMINISTRATIF**

Code Unité	P.V	Année	Nmr Dossier Justice
02232	01118	2008	

N° pièce	N° feuillet
01	1/1

*Analyse et références*Objet **SIGNALEMENT D'UN OBJET VOLANT NON IDENTIFIE.**Date des faits **JEUDI 25 SEPTEMBRE 2008 A 22H55**

Le lundi 06 octobre 2008 à 16 heures 20 minutes

Nous soussigné Gendarmes

Sous le contrôle de : Adjudant

Vu les articles 59 et 298 du décret organique du 20 Mai 1903 portant règlement sur l'organisation du service de la gendarmerie

Nous trouvant au bureau de notre unité \_\_\_\_\_ rapportons les opérations suivantes :

**DESCRIPTION DU PHENOMENE:**

Le jeudi 25 septembre 2008 à 22 heures 55 minutes nous trouvant en service de surveillance générale sur la commune de BOUILLAC 12 en bordure de la RD 840 à hauteur de l'entrée dans le département de l'AVEYRON 12, nous constatons un phénomène étrange.

Notre attention est attiré par une lueur jaune orangé dans le ciel.

**Nous constatons qu'une « boule de feu » traverse le ciel du nord vers le sud. Cette dernière se disloque en une douzaine de petits éléments qui laissent une longue traînée de lumières incandescente derrière eux.**

Il ne nous est pas possible de déterminer la taille du phénomène ni son altitude. Toutefois le passage du phénomène à notre vue à durée approximativement 30 secondes.

Aucun bruit remarqué lors du passage.

Nous avons immédiatement rendu compte de ce phénomène au centre opérationnel de la gendarmerie de RODEZ 12.

**EXPLICATION SUR LE PHENOMENE:**

Nous ne sommes pas en mesure d'expliquer ce phénomène, toutefois, dans les jours qui ont suivi plusieurs média ont fait état de témoignage de personnes ayant constaté les mêmes faits.

Il semblerait que le phénomène que nous ayons observé soit la rentrée dans notre atmosphère de PROTON-K Platform une fusée russe.

Nous joignons au présent une copie d'un article tiré d'un site internet avec une photographie du phénomène.

Nous transmettons le présent procès verbal à titre de renseignement administratif aux autorités préfectorales de l'Aveyron, aux services de surveillance aérienne ainsi qu'à notre hiérarchie.

Dont procès-verbal fait et clos \_\_\_\_\_ le 06 octobre 2008 à 17 heures.

**Les Agents de Police Judiciaire****(DESTINATAIRES)**

[ 1 ] - Monsieur le préfet de l'Aveyron à RODEZ 12  
 [ 1 ] - Centre national des opérations aérienne, division surveillance aérienne à LYON.  
 [ 2 ] - Direction générale de la Gendarmerie nationale, bureau défense opération, sous direction des opérations, bureau renseignement situation.  
 [ 1 ] - Archives COE

Date de clôture

06/10/2008

Signature(s)

Le



11 OCT. 2008

**Message**

---

**Emis:** vendredi 26 septembre 2008 à 00:07:24  
**Imprimé le:** vendredi 26 septembre 2008 à 00:07:32  
**De:** 120505001 - BT  
**A:** 120006000;120500000;120511000  
**Objet:** INTERVENTION

---Ce jour 25/09/2008 à 22 H 55', alors que nous effectuions un poste de surveillance de la circulation routière à hauteur RD 840 à Bouillac, nous avons remarqué dans le ciel un phénomène visuel non expliqué ; en l'espèce une grosse boule de feu a traversé le ciel à haute altitude et à grande vitesse, sens nord - sud, et s'est disloquée en une douzaine de morceaux incandescents qui sont allés dans la même direction. Phénomène visuel impressionnant !!! . Aucun bruit particulier détecté. Impossible de déterminer la nature de cet objet ni son altitude:----  
Procédure établie : P.V. R.A. N° 1118/08 .---

<http://www.volcanology.fr/blogs/index.php/volc/probable-passage-meteorite-france-09-2008>

<http://www.cieletespaceradio.fr/index.php/2008/09/18/442-ephemerides-du-19-au-25-septembre-2008>

Vous avez été nombreux à nous solliciter au sujet d'un bolide qui a traversé la France du Nord-Ouest au Sud-Est dans la nuit du 25 au 26 septembre, entre 22h30 et 23h. Observé par de nombreux témoins, l'objet s'est scindé en plusieurs fragments au-dessus du territoire français.

«Dans le ciel de La Rochelle, venant du Nord et allant vers le Sud, l'objet était très lumineux, assez lent pour n'être ni un satellite ni un météore, raconte David Wattiez. Était-ce la fusée chinoise ? La trace lumineuse derrière l'objet était rectangulaire, d'une magnitude supérieure à celle de Jupiter et d'une taille apparente d'au moins une minute d'arc.»

Il s'agissait en fait d'un étage de fusée Proton-M, lancée le 25 septembre à 08h49 UTC (10h49 en France), au cosmodrome de Baïkonour au Kazakhstan. Le lanceur a placé en orbite trois satellites Glonass, un système de positionnement par satellite comparable au GPS américain. A terme, la constellation Glonass comptera au moins 24 satellites, évoluant à 19100km d'altitude, sur trois plans orbitaux inclinés de 64,8°.

Aucun lien, donc, avec la fusée chinoise Longue-Marche 2F qui a aussi décollé le 25 septembre. Aucun lien non plus avec l'ATV Jules Verne, évoqué par certains, qui après s'être désarrimé de la Station spatiale internationale le 5 septembre, doit se désintégrer dans l'atmosphère le 29 septembre. «Nos manoeuvres se passent très bien !» a confirmé le centre de contrôle de l'ATV du Cnes, à Toulouse.

---

## **ENCORE UN OVNI CETTE FOIS-CI IDENTIFIE ! SOIRÉE DU 25 SEPT 2008 21 H 54**

### **25 SEPTEMBRE 2008 VERS 21 H 50 - 22 H 00 jusqu'à 24 H**

J'habite près de Marsac, en Dordogne et j'ai vu passer un "engin hyper lumineux" dans le ciel. Plus gros qu'un avion. Le phénomène a duré moins d'une minute. La hauteur angulaire était d'approximativement 45° d'altitude Nord-Est vers Sud-Ouest. Il s'est désagrégé en morceau en fin de trajectoire à 15/25 ° de hauteur angulaire. Couleur rougeâtre, le centre orangé. Pas de bruit ".

Ce témoignage reçu d'un lecteur, n'est pas le seul, ce phénomène a été observé par quelques dizaines de personnes en France. Preuve si besoin en était, qu'un phénomène de grande ampleur, ne passe pas inaperçu actuellement, du fait de la médiatisation du phénomène ovni. C'est un bien.

En fait il s'agit de la rentrée dans notre atmosphère de "Proton-K Platform" désigné sous le numéro 2008 046D - Mission Glonass à partir du site de Baïkonour. Entrée prévue à 21 H 54 le 25 septembre 2008.

Une photo spectrographique du phénomène a été prise sur Rennes. (info de Laurent Duval, \_\_\_\_\_)

